
13-16
2024年12月12日

星期四
第757期周 刊

主编 毛翠娥
责编 刘晓燕 编辑 周玮玮
版式 杨维娜 校对 曹 奕

地址常州市新北区龙锦路1590号常州现代传媒中心 邮编213022 广告86603740 编辑中心86632072 发行投诉86602046 88066583 监督举报88066337
本报广告经营许可证号320401419950001 常州报业传媒印务有限公司印刷 地址常州市新北区天合路111号 零售每份1.00元

小记者超级访问

近日，2024年联合国中国青少
年环境大会在上海举行，本次大会
由生态环境部宣传教育中心、联合
国环境规划署驻华代表处主办，以

“美丽中国，零碳行动”为题，旨在积
极引导广大青少年树立生态文明理
念，从而带动全社会共同参与人与
自然和谐共生的美丽中国建设。

作为国际生态学校，常州市武
进区洛阳初级中学陆卫刚校长受邀
率师生代表亮相本次大会，该校展
示的“履践低碳校园 巧手扮靓生
活”系列优秀作品，吸引了众多目
光。这些作品以毛线、新农村建设
及城镇拆迁中遗弃的陶罐、瓦罐等
弃置物品为原材料，学生在老师的
指导下通过巧思进行不同需求的主
题再创作，使其焕发新的生命力，表
达他们对美和低碳生活的追求。

彭仔涵同学与中外学生代表一

起，共同发出青少年保护环境的倡
议与呼声，陆卫刚校长以《履践校园
低碳 助力阳光成长》为题，讲述学
校在践行低碳环保理念，努力争创

国际生态学校方面的历程和实践。
11月26日，洛阳初中的常报小

记者采访了带队参加本次大会的师
生代表。 （蒋春霞）

武进区洛阳初中亮相联合国中国青少年环境大会

履践校园低碳 助力阳光成长

采访对象：常州市武进区洛阳初级中学 八（1）班 彭仔涵 八（1）班 郑紫璇
常报小记者：常州市武进区洛阳初级中学 八（8）班 毛秋语 郭彩乐

采访对象：常州市武进区洛阳初级中学校长 陆卫刚
常报小记者：常州市武进区洛阳初级中学八（8）班 陈天宇

小记者：请问，当得知你们有
机会作为我校学生代表参加此
次联合国青少年环境大会的消
息时，你们第一反应如何？

彭仔涵：我的第一反应是激
动，想到我可以代表同学，向外展
示我们的低碳环保实践，内心也很
自豪。

郑紫璇：我开始是有点紧张
的，一是担心自己做不好，二是怕
参加活动平衡不好与学习的关系。

小记者：你们各自参加了本
次大会的哪些项目呢？

郑紫璇：我主要参加了大会的
“青少年生态文明实践展示”环节，
我们把同学们在综合实践课、美术
课、社团课等课堂上，充分利用废
弃物件进行再开发而成的“巧手扮

靓生活”系列优秀作品展示和介绍
给参观的领导和嘉宾。

彭仔涵：除此以外，我还参加
了大会的“青少年低碳行动倡议”
环节，与中外学生代表一起，共同
发出青少年保护环境的倡议与呼
声：珍爱地球，守护家园；节约能
源，绿色生活；环保出行，绿色消
费；垃圾分类，保护环境；宣传环
保，践行低碳。

小记者：当你们面对络绎不
绝的参观者时，当时心情怎样？

彭仔涵：我很兴奋，想表现得
更好一些，让更多的人为我们学校
的做法点赞。

郑紫璇：我起初有点忐忑，但
想到代表学校，就一心想要努力去
做好展示了。

小记者：如果要用一个词来
概括你们参加本次大会的收获
或者心情，你会用哪个呢？

郑紫璇：收获匪浅。原来低碳
环保要从衣食住行等多个方面实
践，不仅要“开源”，还要“节流”。

彭仔涵：我觉得是创新！生活
处处有创造，我们要善于从生活细
节中捕捉灵感，产生小发明、小创
造，从而更好地服务绿色生活和地
球可持续发展。

超级访问1--学生

小记者：陆校长您好，首先想
请您给我们介绍下我们学校创建
绿色学校的历程可以吗？

陆卫刚：2019年起，我们确定
了生态教育的发展理念，设置了
《农耕社》《垃圾妙用》《水资源的利
用》等校本课程，将低碳环保教育
融入日常教学之中。学校也从那
一年起逐级申报通过常州市级、江
苏省级的“绿色学校”，2021年 2
月，洛阳初中获得“国际生态学校”
绿旗认证，是常州市第一所获此殊
荣的初中校，并于今年9月，通过

“国际生态学校”绿旗认证复评。
小记者：我们学校日常是主要

通过哪些方法来引导同学们的低
碳生活意识的呢？

陆卫刚：学校精心打造了八园
两道一馆，红梅园、常思园、家禽园和
农耕博物馆等场域，不仅美化了校园
环境，更融入农耕等农村特色元素，
成为学校绿色生态和励志教育的场
所。比如，阳光农场体验农耕活动，
同学们在按班级领取的责任田里，不
仅学会了如何种植和管理四季菜蔬，
探究资源的循环利用，更能理解减少
使用化肥和农药对低碳生活的重要
性。又比如，旧物改造扮靓校园活
动，还有小河长巡河活动，以及日常
的光盘行动、节水节电等。

小记者：参加这次大会后，您
对后期又有什么样的思考？

陆卫刚：本次大会不仅为广大
青少年提供了一个展示环保创意

和实践成果的平台，也让我们师生
拓宽了视野。未来，我们将持续开
展低碳校园的日常实践和创新实
践，以吸引更多师生参与到环保创
意活动中来。不仅仅是在旧物改
造方面，让它焕发出更好的一种价
值，还要探索把科技的元素融入到
我们的低碳实践过程中，争取在这
方面做得更好，从而让绿色成为我
们校园最美的旋律。

超级访问2--校长

校 园 动 态

本报讯（毛 翠
娥 赵小晶 图文报
道） 12月2日，第九
届全国学生“学宪
法 讲宪法”活动全
国总决赛落幕。来
自常州市虹景中学
九年级的孙欣岚（右
二），凭借出色的语言表达能力和扎实的法治知识储备，
荣获素养竞赛类全国一等奖。

据介绍，总决赛为期5天，分为演讲比赛和法治素养
竞赛两个项目，设小学、初中、高中、高校4个组别。其
中，来自全国各地的160名选手参加演讲比赛，132名选
手参加素养竞赛。

孙欣岚同学作为江苏省代表队一员，参加了法治素
养竞赛。比赛中，她以出色的表现脱颖而出，展现了常
州学子扎实的法治素养和尊法、守法、学法、讲法的良好
风貌。

近年来，常州教育部门创新宪法宣传教育内容和形
式，加强青少年宪法法治教育，弘扬宪法法治精神，普及
宪法法治知识，培育宪法法治观念，促进学生健康成长、
全面发展，擦亮“常有优学”教育名片。

“学宪法 讲宪法”总决赛

虹景中学学子斩获全国一等奖

本报讯（王 婉
穆晓美 图文报道）
12月9日，常州市钟
楼区昕弘实验学校
举办了别开生面的
科技艺术节开幕式，
旨在激发学生科学探索精神，融合艺术感知力，助力学生
全面发展。

活动中，学生代表的激情演讲，满是对科技艺术的热
忱；科技艺术主题舞蹈活力四射，跳出创意火花。高潮当
属水火箭发射，“嗖”的一声，点燃全场激情。

据介绍，本次科技艺术节为期20天，将陆续呈现科
学实验秀、艺术展演、人工智能秀、书画秀、教师才艺秀等
一系列精彩项目，为全校师生带来一场丰富多彩的科技
艺术盛宴。

昕弘实验学校

科技艺术节“活”力全开

本报讯（金 炜
图文报道） 为积极
探求有效的思政课
组织形式，常州市盛
毓度小学依托钟楼
区省前瞻性教学改
革重大实验项目《新
时代校内外协同育人体系创新与实践研究》，与综合实践
活动、仪式教育活动相结合，打造了“行传承之路，做毓英
少年”的实践活动品牌。12月6日，钟楼区“领航计划”核
心校党员代表、西新教育集团各校党员、盛毓度小学五年
级全体学生参加活动。

从盛毓度纪念馆到盛宣怀故居，从夏家大院到文亨
桥，从非遗乱针绣到光储能驿站，这是一条见证常州爱国
爱乡人士心系祖国、家乡教育事业发展，从百年工商名城
到新能源之都，实现历史与创新相结合的老城厢复兴的传
承之路。大家跟随学生们的脚步，在实践中感悟，精神得
到滋养和成长。

盛毓度小学校长于亚燕表示，这是一次联动学校、社
区、企业、场馆等各方面力量开展思政教育的有效尝试。
教师在分享交流中收获成长，学生在“行走”中感悟，在感
悟中精神明亮、蓬勃生长。

盛毓度小学

行传承之路 做毓英少年


